

Actualités » Grand Sud » Tarn-et-Garonne

## Montauban. Que la fête fut belle hier soir pour les associations

Publié le 07/06/2013 à 07:52



La traditionnelle photo de famille des Tremplins des associations, avec les partenaires, ainsi que tous les premiers et seconds prix 2013. / DDM, Manu Massip

La 3e édition des Tremplins, visant à mettre en lumière le tissu associatif départemental, s'est déroulée hier soir à Cap cinéma Montauban, en présence de Marie-France Marchand-Baylet, présidente de la Fondation La Dépêche, de Jean-Jacques Calcat et de Bernard Lepot, respectivement vice-président et directeur général du Crédit Agricole Nord Midi-Pyrénées.

Un véritable hommage rendu aux associations tarn-et-garonnaises soutenues par le Crédit

Agricole...

Au cours de cette soirée ponctuée par la diffusion remarquée de trois films réalisés par Babeth Fernandez de la société Emapro, furent remis au lauréat de chaque catégorie les trophées des Tremplins, magnifique flamme du sculpteur Montalbanais Christian André-Acquier. Pour mémoire, un jury présidé par Marie-France Marchand-Baylet et composé des vice-présidents départementaux, ainsi que de Thierry Boulbès, adjoint au directeur général du Crédit Agricole Nord Midi-Pyrénées, a planché dur pour départager les quarante-cinq dossiers sélectionnés par les dix-huit caisses locales Tarn-et-Garonnaises.

Au cours de la soirée, quatre-cents cinquante personnes ont applaudi les sept associations primées (dans les catégories suivantes Economie-Environnement, Patrimoine-Culture-Education et Animation-Action Solidaire et Sociale (avec chaque fois un premier et un second prix), et le Coup de cœur de La Dépêche. Beaucoup d'émotion, de joie, de partage autour d'une dimension commune...l'associatif. A travers la fête d'hier soir, c'est le mouvement bénévole qui a été mis à l'honneur, ces femmes et ses hommes sans qui rien ne serait possible.

Radio Totem, nouveau partenaire des Tremplins a souhaité donner de la voix à cet événement par la diffusion prochaine de spots sur ses antennes.

### COUP DE CŒUR DE LA DÉPÊCHE

## La troupe des Tréteaux de Corbarieu

La troupe de théâtre des Tréteaux de Corbarieu est composée d'une poignée d'amateurs-confirmés qui prouvent que l'idée de quelques-uns peut devenir une institution pour d'autres. En 1989, à la suite du succès d'une représentation, Louis Torner, actuel trésorier de la troupe, décide, avec ses camarades comédiens, de monter les Tréteaux de Corbarieu, pour le plus grand plaisir des spectateurs locaux. Aujourd'hui, ils comptent plus de 16 pièces à leur actif ainsi que de nombreuses représentations. Leur credo ? S'amuser et partager des moments de bonheur uniques avec les spectateurs. Les 25 membres de la troupe jouent le plus souvent pour d'autres associations ainsi que pour différentes associations caritatives comme la Ligue contre le Cancer, la Chaîne de l'Espoir ou encore Les Enfants de l'Air. Un soutien qu'ils estiment important, voire vital comme l'explique Louis Torner : «Nous voulons partager notre passion et nous voulions aussi aider, à notre échelle, ces associations qui font un travail extraordinaire. Tous les bénéfices de ces soirées sont reversés aux associations caritatives. À côté, nous faisons beaucoup de représentation pour des associations sportives, culturels ou pour des fêtes. Dans le même temps nous avons créé une école de théâtre à Corbarieu pour ouvrir cet art aux plus jeunes. Actuellement, 31 apprentis comédiens sont inscrits, 15 sont en primaire et 16 au collège et lycée. La relève est assurée !»

Malgré le statut de comédiens confirmés, les membres restent humbles et souhaitent continuer à se produire sur les planches en toute simplicité mais, toujours dans la recherche d'une meilleure qualité scénique car «Faire partie de la troupe c'est un investissement personnel sur le long terme. Une pièce met en moyenne 8 à 9 mois à monter. Cela demande du temps et de l'énergie.»

Pages réalisées par Alain Baute, Manu Massip, Guillaume Decourt, Clément Boissy et Jean-Claude Bocquet

## MONTAUBAN et ses environs

Actu

Sports

Loisirs

Annonces

### A LA UNE

12:14 | **TARN-ET-GARONNE**  
Septfonds. Il tue sa femme et se suicide



07:28 | **HAUTE-GARONNE**  
Lacroix-Falgarde. La grosse colère des gens du voyage



10:45 | **FAITS DIVERS**  
Marseille. L'entrée d'un lycée défoncée à la voiture bélier



TOUTES LES DÉPÊCHES



Participez au grand jeu Jackpot et gagnez chaque jour de nombreux lots avec nos partenaires de la région Midi-Pyrénées

du 13/09/2013 au 27/09/2013

LADEPECHE.fr

REVIVEZ EN IMAGES LE FESTIVAL DE RUE DE RAMONVILLE

## ANIMATION, ACTION SOCIALE ET SOLIDAIRE

### La Compagnie du bout du nez (Boudou)

La pratique du clown est au cœur du travail de la compagnie du Bout du Nez. L'association créée en 1998 dans l'Allier s'est délocalisée à Boudou en 2003... Depuis, la compagnie propose aux Tarn-et-Garonnais des stages et des formations où sont enseignées les techniques de base de la pratique du clown. Mais l'activité de la structure ne se résume pas à cela, loin de là. «Nous proposons des interventions en milieu de soin auprès de personnes atteintes de troubles cognitifs, notamment de la maladie d'Alzheimer», explique Gilles Padié, directeur artistique et comédien.

Leur champ d'action est assez large puisque la troupe agit sur cinq départements de la région et de l'Aquitaine. «Dans les Ehpad ou dans les hôpitaux, notre présence surprend car elle est incongrue, poursuit Gilles Padié. Mais notre objectif n'est pas de proposer un spectacle, où l'acteur est au centre... Nous sommes là (en duo de clowns) afin de déranger le quotidien de ces patients pour en faire un moment extraordinaire, où ce sont eux qui sont au centre. C'est la dimension relationnelle qui nous intéresse.» Basée sur l'improvisation, leur technique s'apparente, à quelques détails près, à celle de l'art-thérapie.

Dernier volet de leur action : la formation professionnelle de clown en milieu de soin. D'ailleurs, des auditions se tiendront du 5 juillet au 12 septembre prochains pour intégrer ces 448 heures de formation réparties entre décembre 2013 et juin 2014. Maximum dix futurs clowns seront retenus.

Nota : La compagnie du Bout du Nez cherche des bénévoles. Contact : 0563040137.

Second prix: Au cœur des mots (Nègrepelisse)

## ECONOMIE ENVIRONNEMENT

### Quercy Pays de Serres (Bourg de Visa, Lauzerte, Montaignu)

En cette période de morosité économique où les chiffres du chômage atteignent des sommets, une association comme Quercy Pays de Serres est indispensable dans le paysage associatif local. La structure, créée en 1993 et présidée par Pierre Borel, a fait de l'emploi et de l'insertion professionnelle sa priorité en travaillant sur trois volets différents. Tout d'abord, à l'Espace rural emploi formation (Eref), l'association accueille, informe et oriente les actifs comme les inactifs, le tout sans rendez-vous. «Nous apportons une aide administrative à ces personnes. Ça va de l'aide à la réalisation de CV et lettres de motivation, à la mise en place d'un parcours de formation, en passant par une évaluation des compétences», énumère Jeanette Esteve, conseillère en insertion professionnelle. Chaque année, l'association reçoit entre 150 et 200 nouvelles personnes, toutes résidant sur l'un des trois cantons du Quercy Pays de Serres (Bourg de Visa, Lauzerte, Montaignu de Quercy). Cette mission est complétée par le label Relais services publics, point de contact unique entre toutes les administrations locales. Ensuite vient l'accompagnement socioprofessionnel des bénéficiaires du RSA. Sur rendez-vous cette fois-ci, la structure suit régulièrement une soixantaine de personnes. «Sur la base d'entretiens individuels réguliers, nous tentons de diagnostiquer les raisons de leur inactivité puis nous essayons de résoudre leurs soucis en amont. Souvent, cela concerne des problèmes de santé, de logement ou plus simplement de la non-obtention du permis de conduire...», donne en exemple Jeannette Esteve. Enfin, l'association favorise le retour à l'emploi en proposant des missions de travail salariées. La dernière en date concernait la réalisation de livres, carnets, albums... de façon «écologique et artisanale». L'atelier a permis le retour progressif à l'emploi de 4 personnes.

L'association réfléchit à de nouveaux projets pour continuer à assumer son rôle et à «ne laisser personnes sur le bord de la route».

Second prix: Pollen (Nègrepelisse)

## PATRIMOINE CULTURE EDUCATION

### Art et développement en Lomagne

Créée en 2009, cette association a pour objet de travailler avec des enfants, des adultes et des professionnels afin de développer la confiance en soi à travers l'art. Cette aide peut par exemple bénéficier aux enfants qui connaissent des troubles de développement ou aux adultes et personnes âgées en situation de dépression ou de repli sur soi. Les deux fondatrices, Colette Shulver et Silvana Desborough, ont choisi l'art-thérapie comme stratégie d'aide, le dessin et l'argile permettant aux gens de s'exprimer en utilisant du matériel d'art dans un environnement sûr et encourageant. La créativité fournit un moyen d'expression pour celui qui n'a pas de mots ou ne peut se faire comprendre. L'association propose trois fois par semaine à Lectoure où elle a loué une galerie des cours de dessin, de collage et de peinture à des enfants et à des adultes. L'objectif n'est pas de porter une évaluation esthétique ou un diagnostic, mais de permettre l'expression d'émotions difficiles à extérioriser. L'association a obtenu en 2011 une subvention du Crédit Agricole qui lui a permis d'acheter du matériel de dessin. Colette Shulver a une compétence dans l'enseignement aux élèves ayant des difficultés d'apprentissage et du comportement, elle a complété sa formation par un diplôme universitaire spécialisé en 2012. Silvana Desborough est présidente de l'association et est diplômée en Art et Technologie appliqué au développement éducatif. Contact : ? 05 62 68 95 29 et 06 83 91 60 34 ou info@art4dev.com

Second prix: Les artisans messagers (Montauban)



Revivez en images le festival de rue de Ramonville



TOUS NOS DIAPORAMAS

## TARN-ET-GARONNE

12:14

Septfonds. Il tue sa femme et se suicide



07:45

Valence-d'Agen. VFM met du peps dans sa nouvelle grille



09:07

Montricoux 1 - Muret 1

TARN-ET-GARONNE : TOUS LES ARTICLES



## VIDÉOS BUZZ



PATRICK KANE

Leçon de dextérité au hockey



VIDÉO BUZZ



VIDÉO BUZZ



VIDÉO BUZZ

La Dépêche du Midi

J'aime

21

0

Tweeter

0

AJOUTER UN COMMENTAIRE